



Ricardo Acevedo Bernal
Sagrado Corazón de Jesús
Ca. 1905
Pintura
Colección Museo de
Arte del Tolima



"Hacienda Neerlandia"
Fotografía publicada en: José María Valdeblánquez, *Historia del Departamento del Magdalena y del territorio de la Guajira* (Bogotá: Editorial El Voto Nacional, 1964).

Artistas: A. Ariza
Rafael Uribe Uribe
Ca. 1910
Copia en gelatina
Colección Museo Nacional de Colombia, reg. 4764

Autor desconocido
Urbano Castellanos
Ca. 1902
Copia en gelatina sobre cartón
Galería de notabilidades colombianas
(material gráfico) / José Joaquín Pérez; formada por José
Joaquín Herrera Pérez; Editorial: (Bogotá: J. J. Pérez, 1900?)
Colección Biblioteca Luis Ángel Arango

La paz de principios del siglo, 1902:

Los tratados de Neerlandia, Wisconsin y Chinácota

Tratado de Neerlandia

La guerra de los Mil Días llegaba a su fin. Las fuerzas militares se sentían derrotadas en el interior del país, aunque dominaban en Panamá. Rafael Uribe Uribe, comandante de las tropas liberales en el Magdalena y Bolívar, reconoció que prolongar la lucha iba a conducir inevitablemente a su degeneración y entró en la búsqueda de condiciones de paz “decorosas y prácticas”. Después de sufrir una derrota en Ciénaga el 14 de octubre de 1902, acordó un armisticio de diez días para estudiar las propuestas de paz.

El Tratado se firmó en la finca bananera Neerlandia, entre Ciénaga y Aracataca, en el departamento del Magdalena. Los firmantes fueron Urbano Castellanos, por el Gobierno conservador, y Carlos Adolfo Urueta, por los liberales. Fue aprobado en los días siguientes por Florentino Manjarrés, comandante general y jefe de operaciones del Gobierno del Magdalena, y por Rafael Uribe Uribe.

El Tratado de Neerlandia fue el primero de los grandes acuerdos entre los contendores que pusieron fin a la última guerra civil formal que sufrió el país, y la más destructiva en vidas y bienes.

FUENTES:

Carlos Eduardo Jaramillo, *Los guerrilleros del novecientos* (Bogotá: Fondo Editorial CEREC, 1991).
Gonzalo Sánchez G. y Mario Aguilera P, eds., *Memoria de un país en guerra. Los Mil Días: 1899-1902* (Bogotá: Editorial Planeta/Universidad Nacional de Colombia, 2001).
José María Valdeblánquez *Historia del Departamento del Magdalena y del territorio de la Guajira* (Bogotá: Editorial El Voto Nacional, 1964).